
 

Codice Fiscale 90066700585 Tel. 3317337887  Sito “www.comitatoferrajoli.it;  e-mail: info@comitatoferrajoli.it 

 

RESOCONTO DELL’ASSEMBLEA SULLA DIFFERENZIATA ( 31/10/2013 ) 

Hanno partecipato, nell’arco di tutta la durata, dalle 18:30 alle 20 ca, una quarantina di 

residenti. Hanno presenziato inoltre, per il Comitato, il Presidente, Mauro Lucatelli e 

Giorgio Silvestri, ha fatto la sua presenza temporanea anche Antonio Romanelli. Per 

l’amministrazione è intervenuto Luca Andreassi, è stato presente per un tempo limitato 

anche il Sindaco, mentre per la VOLSCAmbiente c’era il tecnico responsabile della 

operatività, (Simone Di Fazio ), successivamente raggiunto dal nuovo Amministratore 

Delegato ( Valentino Di Prisco ) 

Dopo una breve introduzione del nostro Presidente, Mauro L. ha elencato le osservazioni 

da noi raccolte e allegate alla fine. 

Il delegato ai rifiuti Andreassi ha iniziato il suo intervento confermando il primato del nostro 

quartiere per il comportamento generale che ha avuto finora. Attualmente la media del 

differenziato sugli 11.000 abitanti coinvolti è intorno al 45%, un risultato buono se si tiene 

conto che lo stesso risultato è stato ottenuto altrove dopo molto più tempo. Obiettivo è il 

raggiungimento del 65% come viene imposto dalla Commissione Europea. Tra le 

dichiarazioni fatte, Andreassi ha annunciato che è stato esteso il ritiro del cartone presso 

tutti gli esercizi commerciali, verrà reintrodotta la raccolta degli ingombranti a domicilio, per 

agevolare soprattutto gli anziani o chi non ha la possibilità di recarsi all’isola ecologica. 

Entro novembre verrà aumentata la frequenza per la raccolta della carta, che sarà 

settimanale, mentre per la plastica si vuole attendere l’andamento nello stesso mese per 

valutare se, con il calo  del consumo di acqua minerale, c’è una diminuzione di 

conferimento, altrimenti si procederà a un ritiro più frequente.  A fronte di richieste per il 

ritiro dell’umido il sabato è stato specificato che non è possibile perché deve essere 

conferito alla società che lo tratta entro 24 ore e ovviamente la domenica non è giorno 

lavorativo. 

Altra importante informazione fornita da Andreassi riguarda i costi di gestione del 

processo: infatti a fronte di un risparmio di circa 20.000 Euro al mese di rifiuti  non più 

conferiti in discarica si registra un costo del servizio molto più elevata legata al maggior 

numero di mezzi e di operai da impiegare ed il risparmio non compensa affatto il maggior 

costo del servizio che è quasi il doppio del precedente. Relativamente alla vendita delle 

frazioni merceologiche poi, il ricavato dalla vendita è più o meno sufficiente a compensare 



il costo per lo smaltimento dell'umido. Tale informazione ha sorpreso molti, e sarà oggetto 

di approfondimento. 

Sempre L. Andreassi a sottolineato che nonostante un aumento della spera dovuta alla 

introduzione della raccolta porta a porta , ( necessità di maggiori mezzi e personale ) 

anche nel 2013  la tariffa Tarsu verrà mantenuta uguale al 2012. 

 

Si riportano alcune osservazioni fatte dai presenti: 

Una signora ha lamentato il mancato ritiro di un sacchetto nero contenente plastica. 

Risposta: gli operatori, oltre a ritirare controllano anche se i rifiuti sono conferiti 

correttamente, anzi spesso intervengono, come ad esempio quando vedono che la carta è 

inserita in sacchetti di plastica, in questo caso svuotano il sacchetto e mettono il sacchetto 

nella plastica. Nel caso specifico il sacchetto nero non rendeva visibile il contenuto e 

quindi non è stato ritirato. Si devono usare sacchetti trasparenti o bianchi, per l’umido si 

possono usare anche i sacchetti del supermercato con l’indicazione “BIODEGRADABILE”. 

Qualcuno si è lamentato del cattivo odore che emana l’indifferenziata o anche il vetro per il 

fatto che occorre tenerli a lungo in casa.  

Una proposta originale e sulla quale riflettere è venuta dal nostro socio G. Di Fazio: dato 

che i rifiuti differenziati vengono raccolti in giorni diversi e dovrebbero essere conferiti la 

sera prima, basterebbe un solo cassonetto o magari due, al posto degli attuali 4, che 

potrebbe ricevere ogni giorno i diversi rifiuti che verranno prelevati il giorno successivo. 

Quindi si potrebbe avere un cassonetto per l’umido e un altro per tutti gli altri. Questo 

permetterebbe di avere meno ingombro nei condomini e costringerebbe a rispettare la 

regola del conferimento della sera prima della raccolta. L’idea è piaciuta sia ad Andreassi 

che al tecnico della VOLSCA, e comunque dovrebbe essere oggetto di discussione e 

messa al giudizio dei cittadini. 

Osservazioni del tecnico della Volsca : siamo l’unico paese che ha introdotto la raccolta 

dei pannoloni e pannolini con contenitori dedicati, ma è stato necessario bloccare 

l’iniziativa perché dentro vengono conferiti anche rifiuti diversi, si stanno valutando altre 

soluzioni. 

Di seguito l’elenco delle nostre osservazioni e le relative risposte date nel corso 

dell’assemblea. 

Osservazioni e proposte per una migliore R.D. 

a) individuare un luogo nel quartiere, (utile soprattutto alle Persone anziane ), dove 
poter ritirare periodicamente  i sacchetti di raccolta, p.es. convenzione con un 
negozio o centro anziani. 
Risposta: si è convenuto d’accordo con la VOLSCA di utilizzare il centro anziani di 
Villa Ferrajoli per la distribuzione dei sacchetti  nei giorni 18 e 21 novembre, oltre a 
rimanere in vigore il centro sito in Via Vivaldi, (sede della società). 
 

b) i negozianti chiedono, rastrelliere x raccolta cartone anziché i contenitori  
poco adeguati a ospitare il formato dei cartoni.  



Risposta: sono previsti, e saranno resi disponibili, alcuni però  non li vogliono 
perché troppo ingombranti e non   hanno spazio per tenerli; Volsca si sta 
organizzando x raccogliere il cartone tutti i giorni. 

c) Organizzare nel quartiere un punto di raccolta per sfalci 
(il ns. Comitato rilancia l’idea di stipulare una convenzione con l’isola Eco di 

Ariccia). 

 Risposta : stiamo valutando soluzioni applicabili al problema 

d) ripristino servizio degli ingombranti a domicilio. 
 

Proposta accettata, vedi dichiarazioni sopra citate. 
 

e) Spostare l’orario di raccolta vetro e metalli ad orari più diurni evitando i rumori 
molesti alle prime ore del giorno. 

 
Risposta: Non è possibile, si verificherà la possibilità di abbassare il volume 
dell’avvisatore acustico  dei furgoni compattatori 
 

f) collocazione contenitori per deiezioni canine e lampadine soprattutto a basso 
consumo, come pure  l'installazione di raccoglitori per piccoli rifiuti per chi è di 
passaggio e non è del quartiere, magari in prossimità dei parcheggi. 

 
Risposta: per le deiezioni si potranno utilizzare i raccoglitori dei pannolini;  
per i piccoli rifiuti ci si sta organizzando;  mentre per le lampadine il tecnico della 
VOLSCA ha mostrato un articolo di legge che obbliga gli esercenti al ritiro delle 
lampadine rotte, come avviene per gli elettrodomestici.  
 

g) Mettere a disposizione presso Isola Ecologica e Uff. Ambiente indirizzi di società 
convenzionate con il comune per la raccolta di rifiuti Speciali, vedi amianto. 

Risposta: si sta verificando una convenzione per il conferimento dell’ amianto  

 

h) pulizia dei cassonetti condominiali. Chi la deve fare? 
Risposta: Il condominio, in quanto essi sono stati dati in comodato d' uso gratuito ad 

esso. 

i) su molti cassonetti si stanno staccando gli adesivi che indicano il tipo di 
conferimento. Vanno rincollati o sostituiti, magari riportando il giorno di raccolta. 

 
Risposta: Si provvederà alla sostituzione 
 

j) migliorare la raccolta dell'umido specie nel week-end, aumentare la frequenza di 
raccolta di Plastica e carta. Vedere le dichiarazioni sopra esposte da Andreassi. 

 

k) i controlli previsti? dove sono finiti? A quando i verbali x scorretto conferimento da 
parte di alcuni a danno di molti ? prevedere  una sorta di "bonus" per premiare i  
condomìni più virtuosi? 



Risposta: Andreassi non è favorevole ad applicare sanzioni come metodo 
persuasivo, le azioni in atto in questi mesi stanno limitando i casi di inciviltà a casi 
isolati. Questi casi saranno sanzionati a breve 

 

l) proposta di una maggior presenza degli operatori ecologici (vedere lo stato in cui 
versa via Enea, via Ascanio e via Rea Silvia, Via Virgilio)?? 

Risposta: cercheremo di migliorare il servizio 

 

m) molti condòmini richiedono cassonetti più grandi per la plastica e la carta (magari 
da collocare a quei condomìni che hanno più di 10 appartamenti/famiglie ) senza 
dover aspettare la  segnalazione dell’ Amministratore distratto.  

Risposta: è previsto che i condomini possano richiedere cassonetti più grandi, basta 
farne richiesta, …possibilmente investendo della richiesta l’Amministratore. 

 

n) migliorare la segnalazione stradale dell’ Isola Eco a Via Cancelliera. 

Proposta accettata. Alcuni cartelli comunque sono stati già posizionati 

 


